

Irrracionalidad en Argentina

un lado el mundo de los buenos y del otro el de los malos, de tal manera que la instrucción de muchos elementos de las fuerzas de seguridad se ha hecho dentro de esa escuela. Estos instructores han llegado a la República Argentina y forman hoy parte del aparato normal, ordinario o común del país.

“Pero ¿cuáles son los conocimientos de esos instructores? Acaba de aparecer un libro de Peter Eich, La CIA por dentro, donde se señala específicamente el programa formulado entre las fuerzas del Uruguay, la República Argentina y los Estados Unidos como prevención de la guerrilla. ¿Qué se entiende por guerrilla o elemento subversivo conforme a estos conceptos? Todo aquello que se oponga al orden imperante. Todo aquello que signifique un cambio puede ser calificado de subversivo.

“Entonces, nosotros podemos encontrar nos colocados en la difícil y enojosa situación de un aparato estatal una de cuyas partes el representado por las fuerzas de seguridad, no tiene el pensamiento político que nosotros podemos tener, a pesar de ser exactamente iguales y connacionales nuestros”.

LOS elementos de la violencia política que ha tenido por escenario a la República Argentina, han sido alimentados por una campaña de odio exacerbado.

El desbordamiento de las pasiones, la convicción de que el aniquilamiento del adversario no sólo es lícito, sino que debe ser incitado y aun magnificado con expresiones sonoras, el fanatismo y el desprecio cabal por la vida ajena, han sido los puntales difundidos de una situación desquiciante a la que el director general de EXCELSIOR, Julio Scherer García, ha hecho referencia en sus reportajes. La transcripción que de un editorial de “El Caudillo”, la revista semanal apoyada por el ex ministro López Rega, hizo ayer, pone de manifiesto el grado de dislocación de los valores sociales a que ha podido llegar-se en un país digno de mejor suerte. A través de ese editorial se puede entender no sólo la actitud de un hombre, sino en general la postura de toda una corriente de pensamiento y de acción en Argentina, que ha tenido frente a sí

la violencia de otros grupos como “Los Montoneros”, hasta llegarse al límite de una anarquía institucionalizada, tras de la cual puede asomar la faz de una dictadura fascista en el momento en que todo eso pueda llevarse a sus peores extremos. Es verdad, desde luego, que López Rega ha sido destituido y enviado fuera del país en fechas recientes, pero no es menos cierto que su influencia puede proyectarse aún sobre la Presidenta Isabel Perón, ni es menos cierto, igualmente, que de arraigar todavía más la tendencia al terrorismo indiscriminado y torpe, la tiranía sin máscara puede advenir en un porvenir más o menos inmediato.

La impunidad de los crímenes ha sido, y es en Argentina como en cualquiera otra parte, un estímulo para su repetición continua y para el fomento de un clima de miedo que si lanza fuera de la nación a muchas personas —como ocurre con no pocos desterrados que viven ya en México— deja tras sí, además, una estela de sangre que nada bueno augura.

EXCELSIOR

Oficial Muerto en Buenos Aires; Combate en Tucumán

BUENOS AIRES. 18 de agosto (Latin, AFP y AP)—Un oficial del ejército fue ultimado esta mañana por un grupo de desconocidos, que además sustrajo una camioneta con docenas de fusiles. En tanto, fuentes oficiales confirmaron que en recientes enfrentamientos ocurridos en Tucumán, habían muerto seis guerrilleros y un suboficial.

Al promediar esta mañana, un grupo de individuos que viajaban en dos auto-

moviles, llegaron hasta las proximidades de Tiro Federal, dependencia del ejército ubicada frente al estadio del club de fútbol River Plate.

El grupo, integrado por unas quince personas, algunas de las cuales vestían uniformes militares, descendió de sus vehículos al observar la llegada de una camioneta del ejército en la que venían un capitán, un sargento y cuatro soldados.

De inmediato uno de los desconocidos, que vestía uniforme de coronel, se acercó al vehículo, ante lo cual el capitán se bajó y le rindió el saludo castrense reglamentario. De inmediato el “coronel” disparó contra el capitán Miguel Alberto Keller, dándole muerte instantánea.

Paralelamente, el resto redujo al sargento y los soldados. En fracción de minutos, el comando subió a la camioneta y escapó con el cargamento compuesto de 70 fusiles automáticos y gran cantidad de munición. Uno de los soldados escapó con los asaltantes, razón por la cual en círculos periodísticos se especuló con la posibilidad de que se tratase de un guerrillero infiltrado, versión que no fue desmentida por el ejército.

En tanto, en Tucumán, la V. Brigada de Infantería, unidad encargada de la lucha antsubversiva en dicha región, in-

formó hoy que en la madrugada del pasado domingo sus efectivos sostuvieron un violento enfrentamiento armado con elementos del ilegal Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), y que habían logrado dar muerte a seis insurgentes.

El comunicado reconoció también que los guerrilleros habían matado al cabo primero, Miguel Dardo Juárez.

El informe no proporciona mayores detalles, aunque trascendió que habían varios militares heridos de gravedad.

El episodio ocurrió en una zona boscosa de espesa vegetación, ubicada a unos 50 kilómetros de Tucumán.

En Rosario, el diputado peronista Juan Lucero escapó providencialmente esta tarde ileso al ser asaltada su residencia con diversas armas automáticas y granadas. Los agresores fueron repelidos por los guardias armados que custodian a Lucero, legislador que ha sido atacado en cinco ocasiones desde que asumió sus funciones en la Cámara de Diputados, en 1973.

Finalmente, hoy salió hacia Mar del Plata la Presidenta María Estela Martínez, para descansar en dicho balneario durante diez días.